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ATA Nº 02/2017 – REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO DO 
CAMPUS ALEGRETE 

Às dez horas e treze minutos do dia oito de fevereiro de dois mil e dezessete reuniram-
se, na sala 223 da UNIPAMPA Campus Alegrete, sito à Avenida Tiarajú, 810, Bairro 
Ibirapuitã, Alegrete/RS, os membros da Comissão Local de Ensino, sendo eles: Felipe 
Denardin – Coordenador Acadêmico; Ederli Marangon – Coordenador do Curso de 
Engenharia Civil; Marcelo Durgante – substituindo o Coordenador do Curso de 
Engenharia Elétrica; Tonilson Rosendo – Coordenador do Curso de Engenharia 
Mecânica; Carlos Aurélio Dilli – Coordenador do Curso de Engenharia Agrícola;  
Amanda Meincke Melo – Coordenadora do Curso de Ciência da Computação; Djeisson 
Thomas – representando o Coordenador do Curso de Engenharia de 
Telecomunicações; Felipe Grigoletto – Coordenador do Programa de Pós-Graduação 
em Engenharia Elétrica; Luis Eduardo Kosteski – Coordenador do Programa de Pós-
Graduação em Engenharia. 
Justificaram ausência: Divane Marcon – representante docente; Maria Cristina Carpes 
Marchesan – representante dos TAE. 
Ausentes: João Pablo Silva da Silva – Coordenador do Curso de Engenharia de 
Software; Alexandre Silva de Oliveira – Coordenador da Especialização em Engenharia 
Econômica; Andressa Fernandes Leal – representante discente. 
Inclusões de pauta:  
Recomposição da subcomissão para avaliar os Projetos de Ensino; Relatório de 
atividades 2016/1 e 2016/2 de Adir Alexandre Bibiano Ferreira; Avaliação de 
justificativa(s) para reverter perda de vínculo com o curso de Ciência da Computação. 
INFORMES:  
Nova composição da Comissão Local de Ensino: o coordenador acadêmico, prof. 
Felipe Denardin, apresentou à Comissão Local de Ensino a sua nova composição.  
Nota de pesar e luto oficial de três dias: o prof. Felipe Denardin informou aos 
membros da CLE a emissão da nota de pesar e da portaria decretando luto oficial de 
três dias referente ao falecimento da professora Márcia Cristina Cera, destacando as 
contribuições da docente para a Unipampa. 
Processo seletivo 2017/1: o prof. Felipe Denardin apresentou aos membros da CLE a 
situação parcial das matrículas do processo seletivo para o ingresso dos discentes no 
primeiro semestre de 2017. Embora o número de matrículas, até o momento, tenha sido 
baixo, os membros da CLE destacaram que o número manteve a média dos outros 
anos. Além disso, o prof. Felipe afirmou que, no formato do processo seletivo atual, é 
possível que ocorra o ingresso de alunos durante o andamento do semestre, devido ao 
processo possuir um número inferior de chamadas aos candidatos em relação aos 
outros anos. O prof. Carlos Dilli informou que, em seu ponto de vista, se a chamada 
presencial for divulgada de forma adequada pela Unipampa, as vagas remanescentes 
deverão ser preenchidas nesta etapa.  
Ajuste presencial de matrículas: o prof. Felipe Denardin informou que o ajuste de 
matrículas estava previsto para os dias 02 e 03 de março. Posteriormente, alguns 
coordenadores de curso sugeriram alterar a data para os dias 06 e 07 de março. O prof. 
Felipe informou, em contrapartida, que a servidora Maria Cristina, chefe da Secretaria 
Acadêmica, solicitou manter o ajuste nos dias 02 e 03, porque nos dias 06 e 07 
ocorrerão as matriculas do processo de reopção e do processo seletivo complementar, 
além da entrega dos documentos originais dos calouros que realizaram a matrícula na 
modalidade condicional. Após discussão, ficou decidido que ocorrerá uma reunião com 
os coordenadores de curso à tarde para decidir as datas, os horários e a organização 
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do ajuste presencial.  
Horários 2017/1: o prof. Felipe Denardin informou que foram realizadas algumas 
modificações nos horários da oferta de disciplinas para 2017/1. Conforme o docente, 
foram alterados, basicamente, os horários dos cursos de Engenharia de Software e de 
Ciência da Computação. O documento com os horários atualizados será encaminhado 
aos coordenadores de curso e já está disponível no site do Campus Alegrete. 
Semana acadêmica: o prof. Felipe Denardin informou que a Semana Acadêmica 
ocorrerá de 23 de maio a 25 de maio.  
Calourada: o prof. Felipe Denardin informou que a Calourada ocorrerá na primeira 
semana letiva, de dia 06 a dia 11 de março. Nos dias 08 e 09 os calouros estão 
dispensados das aulas. O prof. Felipe informou que o projeto da Calourada será 
apreciado pelo Conselho do Campus Alegre e, após a aprovação, as datas serão 
divulgadas a todos os professores. 
Reunião geral dos professores: o prof. Felipe antecipou que, em breve, será 
convocada uma reunião geral com todos os docentes para o dia 08 de março. 
Situação do RU: o prof. Felipe informou que há um esforço para que o RU volte a 
funcionar o mais breve possível. No dia 09 de fevereiro ocorrerá uma reunião em Bagé 
com o Reitor, a procuradora da Unipampa e os Pró-Reitores responsáveis para que se 
chegue a um consenso e ocorra o mínimo impacto para os alunos.  
Memorando ao Gabinete do Reitor: o prof. Felipe informou que será encaminhado um 
memorando ao Gabinete do Reitor referente às situações constrangedoras ocorridas na 
formatura do Campus Alegrete. O prof. Giovani informo que, possivelmente, esse 
memorando deverá ser encaminhado para a ACS com cópia para o Gabinete do Reitor.  
FUNCIONAMENTO DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO - Relator Felipe Denardin 
O relator informou que estão disponíveis no Moodle da Comissão Local de Ensino o 
Regimento da Comissão Local de Ensino e um arquivo com um resumo do 
funcionamento da comissão. Na sequência, o regimento da comissão foi detalhado aos 
membros. O prof. Ederli destacou a necessidade de emissão de pareceres por parte 
dos relatores.  
ELEIÇÃO DO COORDENADOR DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO - Relator Felipe 
Denardin 
O prof. Felipe Denardin informou que, tradicionalmente, o Coordenador Acadêmico 
também é o Coordenador da Comissão Local de Ensino e, sendo assim, colocou o seu 
nome à disposição. Como não houve outros candidatos, foi realizada uma votação para 
eleger o prof. Felipe Denardin como Coordenador da Comissão Local de Ensino. 
Votação: aprovado por unanimidade. 
SUBSTITUTO DO PROFESSOR ALESSANDRO GIRARDI - Relatora: Amanda Melo  
A prof.ª Amanda informou que houve uma troca de e-mails a respeito da decisão do 
destino da vaga do prof. substituto para o Prof. Alessandro Girardi. Na sequência, a 
prof.ª Amanda detalhou o parecer elaborado após a discussão dos coordenadores dos 
cursos envolvidos. O parecer recomenda a nomeação do próximo candidato aprovado e 
classificado no concurso referente ao edital 110/2016. Votação: a CLE emitiu parecer 
favorável por unanimidade.  
RELATÓRIO DE ATIVIDADES 2016/2 DE MÁRCIO STEFANELLO - Relator Felipe 
Denardin 
O relator apresentou aos membros da CLE o relatório de atividades do prof. Márcio 
Stefanello referente ao segundo semestre de 2016. O prof. Márcio está afastado para a 
realização de pós-doutorado no Instituto de Tecnologia do Illinois, Chicago, IL, EUA. O 
prof. Felipe Denardin detalhou o relatório de atividades e o parecer do orientador do 
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Prof. Márcio e emitiu parecer favorável aos documentos apresentados. 
Votação: a CLE emitiu parecer favorável por unanimidade.  
RECOMPOSIÇÃO DA SUBCOMISSÃO PARA AVALIAR OS PROJETOS DE ENSINO - 
Relator Marcelo Durgante 
O prof. Giovani informou que esta é a primeira reunião do Coordenador Substituto do 
curso de Engenharia Elétrica, Prof. Marcelo Durgante. Desta forma, embora o 
Coordenador do Curso, prof. Giovani, esteja oficialmente de férias, ele compareceu à 
reunião e informou a necessidade da recomposição da subcomissão para avaliar os 
projetos de ensino, considerando a nova composição da Comissão Local de Ensino. 
Conforme o prof. Giovani, ele já fazia parte da subcomissão e se dispôs a permanecer 
nela. Além do prof. Giovani, os professores Felipe Tonilson Rosendo, Amanda Melo e 
Felipe Denardin se disponibilizaram a participar da subcomissão. Adicionalmente, o 
nome da prof.ª Divane Marcon foi sugerido pelos membros da CLE para fazer parte da 
subcomissão. Como a prof.ª Divane não está presente na reunião, será feita uma 
consulta a ela posteriormente. Votação referente à recomposição da subcomissão para 
avaliar os projetos de ensino com os membros Giovani Pozzebon, Tonilson Rosendo, 
Amanda Melo e Felipe Denardin: aprovado por unanimidade. 
RELATÓRIO DE ATIVIDADES 2016/1 E 2016/2 DE ADIR ALEXANDRE BIBIANO 
FERREIRA - Relator Felipe Denardin 
O servidor Adir Ferreira solicitou afastamento integral para a realização de doutorado no 
Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica da Universidade Federal de Santa 
Maria. O servidor interrompeu o seu afastamento e retornou às atividades no Campus 
Alegrete antes de concluir o curso que originou o afastamento. Desta forma, ele 
continua apresentando os relatórios até a obtenção do título. O relator apresentou os 
documentos encaminhados pelo servidor Adir Ferreira, sendo eles: relatório de 
atividades referente aos semestres 2016/1 e 2016/2; parecer do orientador referente ao 
semestre 2016/1; parecer do orientador referente ao semestre 2016/2; carta de intenção 
de orientação do orientador, caso servidor ingresse novamente no Programa de Pós-
Graduação em Engenharia Elétrica da Universidade Federal de Santa Maria em 2017/2; 
solicitação de disciplinas em regime especial para 2017/1; informações resumidas sobre 
um projeto de pesquisa no qual o servidor Adir Ferreira participa como colaborador. 
Baseado nos documentos apresentados o prof. Felipe Denardin emitiu parecer 
favorável. Votação: a CLE emitiu parecer favorável por unanimidade. 
AVALIAÇÃO DE JUSTIFICATIVA(S) PARA REVERTER PERDA DE VÍNCULO COM O 
CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO - Relatora Amanda Melo 
A prof.ª Amanda informou que alguns alunos do curso de Ciência da Computação 
perceberam, durante a matrícula web, que foram desligados do curso. Conforme a 
docente, ela entrou em contato com a Secretaria Acadêmica e a servidora Maria 
Cristina, chefe do setor, informou que para reverter a perda de vínculo com o curso o 
aluno encaminha a sua justificativa ao Coordenador do Curso, o coordenador emite um 
parecer e o Coordenador Acadêmico o referenda e encaminhara para a Secretaria 
Acadêmica. A prof.ª Amanda informou que não se sentiu confortável em emitir um 
parecer e optou por aguardar a próxima reunião da Comissão de Curso. Como a 
próxima reunião da Comissão de Curso está agendada para março, a docente trouxe as 
justificativas de dois discentes à Comissão Local de Ensino para a consulta sobre o 
encaminhamento. O prof. Giovani informou que passou por uma situação semelhante e 
a PROGRAD informou que o procedimento a ser feito é o seguinte: o Coordenador do 
Curso deve emitir um memorando à Comissão de Curso, e, após ser apreciado pela 
comissão, o documento deve ser referendado pelo Coordenador Acadêmico. A prof.ª 
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Amanda destacou, novamente, que a Comissão de Curso só poderá se reunir em 
março. O encaminhamento da Comissão Local de Ensino foi para que a prof.ª Amanda 
dê o retorno aos alunos após a próxima reunião da Comissão de Curso. 
ASSUNTOS GERAIS 
Representante da Comissão Local de Ensino na Comissão Superior de Ensino: o 
prof. Felipe Denardin informou que, devido à necessidade imediata, será realizada uma 
votação por e-mail para a eleição do novo representante da Comissão Local de Ensino 
na Comissão Superior de Ensino. 
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 11 horas e 55 minutos e lavrada 
a presente Ata, que será assinada por mim, Leandro Cardoso de Oliveira, Assistente em 
Administração, e pelos demais presentes. As declarações desta reunião estão gravadas 
e disponíveis para consulta.  
 
 
 
 
 
 

Felipe Denardin 
 
 
 
 

Tonilson Rosendo  
 
 
 
 

Djeisson Thomas  
 

 
 
 

Leandro Cardoso de 
Oliveira  

 
 

 

 

 

 

 
Ederli Marangon 

 
 
 
 

Carlos Aurélio Dilli 
 
 
 
 

Felipe Grigoletto  
 
 
 

 
 

 
 
 

 
Marcelo Durgante 

 
 
 
 

Amanda Meincke Melo  
 
 
 
 

Luis Eduardo Kosteski  
 
 
 

 
 
 

 

 1  


